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Zusammenfassung

        
In einer 6 Jahre währenden Langzeitstudie wurde bei 27 Patienten die drucksenkende Wirkung einer 0,5 %igen Propranolollösung untersucht. Behandelt wurden 14 Patienten mit Weitwinkelglaukom, 8 mit Engwinkelglaukom und je 2 Patienten mit Glaucoma juvenum und Pigmentglaukom, sowie 1 Patient mit Aphakieglaukom. Propranolol senkte den Augeninnendruck ohne störende Nebenwirkungen, eine Myopisierung oder Akkommodationspasmen konnten nicht festgestellt werden. Bei 7 Patienten konnte der Druck jedoch nicht ständig ausreichend gesenkt werden. Während der Untersuchungszeit kam es in relativ geringfügigem Ausmaß zu einer Senkung der Pulsfrequenz und zu einem Absinken des Blutdruckes, wobei eine dadurch bedingte Beeinträchtigung des Kreislaufes nicht festgestellt werden konnte.


      
        
Summary

        
The intraocular pressure-lowering effect of the beta-blocker Propranolol, in a concentration of 0.5 % eye drops, was tested over a long-term study period of six years on 27 patients. We describe the treatment of angle-closure (eight patients) and open-angle glaucoma (14), congenital glaucoma (2), pigmentary glaucoma (2) and aphakic glaucoma (1). Propranolol decreased intraocular pressure without causing miosis, accommodative spasm or other irritating side effects. In seven patients, however, the pressure was not lowered sufficiently with each treatment. During the examination period pulse rate was slowed and blood pressure reduced to a relatively minor extent, but this did not seriously affect circulation.
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